

DISCURSO DEL RECTOR DE LA U. DE A.

SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.
SEÑORES MNISTROS,
SEÑOR GOBERNADOR ENCARGADO,
SEÑOR ARZOBISPO DE MEDELIN,
SEÑOR ALCALDE,
SEÑOR COMANDANTE DE LA CUARTA BRIGADA:

Para la Universidad de Antioquia que en la hora presente avanza en vigoroso impulso de desarrollo, vuestra presencia entre nosotros y en este sitio entraña un altísimo honor y es acontecimiento que por múltiples razones consideramos memorable.

Porque estamos aquí para atestiguar ante quien, como jefe de la administración pública, se ha constituido en abanderado fervoroso del desenvolvimiento colombiano, que la Universidad de Antioquia ha sabido captar su pensamiento y quiere responder con hechos a las impostergables exigencias nacionales de desarrollo y de superación.

Este sitio que ahora nos reúne, es testimonio del esfuerzo cumplido, pero a la vez representa apenas uno de los hitos iniciales en el vasto campo de acción en que nuestra Universidad está comprometida. Por sobre todo, entraña solamente el símbolo tangible del dilatado prospecto de renovación académica de mejoramiento docente y de reforma administrativa con el cual la Universidad se ha enfrentado, para dar al país una nueva respuesta de su vivencia creadora, de acuerdo con su trayectoria histórica y en consonancia con los imperativos del porvenir.

Esta Ciudad Universitaria, cuyos pasos iniciales hoy os presentamos, señor Presidente, más que una muestra del avance físico, realizado con alta visión nacionalista, con ponderado planeamiento y cuidadosa administración, tiene el sentido de una honda y decisiva modificación estructural, que va a permitirle a la Universidad de Antioquia alcanzar con más eficacia sus objetivos culturales y sus altas metas de servicio a la comunidad.

Alma Mater de Antioquia ha sido con entera realidad, a través de su vida, ya casi dos veces centenaria, este centro de formación universitaria. Desde aquí han irradiado hacia todos los horizontes de la patria nobles impulsos de pensamiento, fuerzas poderosas de acción, corrientes vitales de ideas, dinámicos empeños para el beneficio común. No podemos, por lo mismo, cuantos hoy llevamos la responsabilidad de sus destinos, ser inferiores al mandato de sus gloriosas tradiciones; antes bien, hemos de obedecer a la fuerza ineludible que nos empuja a renovar esfuerzos, a ampliar las perspectivas y a tomar más conciencia de la etapa creadora en que vivimos.

Pertidme, Señor Presidente, que entresaque del Plan General de Desarrollo de la Universidad, algunos de los postulados básicos y de los objetivos concretos que lo informan, para mostraros cómo ellos coinciden plenamente con los principios y metas que guían vuestra acción en el gobierno.

El plan de Desarrollo de la Universidad de Antioquia busca:

- 1º Crear conciencia del desarrollo armónico del país, integrando su acción a los propósitos nacionales de desarrollo y a los planes de desenvolvimiento general de la educación colombiana.
- 2º Orientar su labor académica al conocimiento y solución de los problemas nacionales.
- 3º Formar un potencial humano de acuerdo con las necesidades regionales y nacionales, incorporando todos los días más la Universidad a la comunidad.
- 4º Formar un hombre integral, capaz de captar los nuevos enfoques de la ciencia y de la vida y capaz también de adaptarse a esos cambios.

5º Ampliar sus capacidades para dar oportunidad de ingreso a la educación superior a cuantos estén capacitados para ella.

Esta breve transcripción que me he permitido hacer de algunos de los objetivos y metas capitales del Plan General de Desarrollo adoptado por la Universidad, os demuestra, Señor Presidente, la adecuada integración que existe en todos los planos; la convicción que tenemos de la necesidad de unidad de armonía entre los programas nacionales de desarrollo, y, sobre todo, la conciencia del deber que nos imprime esta hora decisiva en nuestra patria y en el mundo.

El doctor Ignacio Vélez Escobar, quien ha sido el alma de esta empresa, y algunos de mis dignos colaboradores, para quienes no tengo sino palabras de elogio y gratitud, os presentarán enseguida los varios aspectos de nuestros esfuerzos universitarios: la reestructuración académica, la renovación física, el desarrollo de las construcciones, las bases de financiación con que contamos para realizarlas, nuestras dificultades económicas; nuestro prospecto de mejoramiento en la preparación del personal docente y en sus condiciones de trabajo; el avance en el campo del bienestar estudiantil y de intensificación de beneficios sociales para todos cuantos integran la Universidad y le sirven con lealtad, abnegación y competencia.

En cuanto a mí corresponde, permitidme presentaros, señor Presidente, el más respetuoso saludo de la Universidad de Antioquia, de su personal directivo, profesoral y discente y expresaros nuestro profundo agradecimiento por el honor que nos dispensáis con vuestra presencia. Queremos reiteraros a la vez los más fervorosos votos por el éxito en las labores que, para bien de Colombia, venís realizando con inteligencia, responsabilidad y patriotismo.

Dr. Lucrecio Jaramillo Vélez,
Rector de la U. de A.